



Dimanche 30 septembre 2023
26^{ème} dimanche du temps ordinaire
De l'homélie du saint Père à Marseille
à partir du texte de la Visitation

...Celui qui croit, qui prie, qui accueille le Seigneur tressaille dans l'Esprit, sent que quelque chose bouge à l'intérieur, il "danse" de joie. Et je voudrais m'arrêter sur cela : le tressaillement de la foi. L'expérience de foi provoque avant tout un tressaillement devant la vie. Tressaillir c'est être "touché à l'intérieur", avoir un frémissement intérieur, sentir que quelque chose bouge dans notre cœur. C'est le contraire d'un cœur plat, froid, installé dans la vie tranquille, qui se blinde dans l'indifférence et devient imperméable, qui s'endurcit, insensible à toute chose et à tout le monde, même au tragique rejet de la vie humaine qui est aujourd'hui refusée à nombre de personnes qui émigrent, à nombre d'enfants qui ne sont pas encore nés, et à nombre de personnes âgées abandonnées. Un cœur froid et plat traîne la vie de manière mécanique, sans passion, sans élan, sans désir. Et on peut tomber malade de tout cela dans notre société européenne : le cynisme, le désenchantement, la résignation, l'incertitude, un sentiment général de tristesse – tout à la fois : la tristesse, cette tristesse dissimulée dans les cœurs -. Quelqu'un les a appelées "passions tristes" : c'est une vie sans tressaillement. **Celui qui est né à la foi, en revanche, reconnaît la présence du Seigneur, comme l'enfant dans le sein d'Élisabeth. Il reconnaît son œuvre dans le fleurissement des jours et il reçoit un regard nouveau pour voir la réalité.** Même au milieu des difficultés, des problèmes et des souffrances, il perçoit quotidiennement la visite de Dieu et se sent accompagné et soutenu par Lui. Face au mystère de la vie personnelle et aux défis de la société, celui qui croit connaît un tressaillement, une passion, un rêve à cultiver, un intérêt qui pousse à s'engager personnellement. Maintenant, chacun d'entre nous peut se demander : est-ce que je ressens ces choses ? Est-ce que j'ai ces choses ? Celui qui est ainsi sait que le Seigneur est présent en toute chose, qu'il appelle, qu'il invite à témoigner de l'Évangile pour édifier avec douceur, à travers les dons et les charismes reçus, un monde nouveau. L'expérience de la foi, en plus d'un tressaillement devant la vie, provoque aussi un tressaillement devant le prochain. Dans le mystère de la Visitation, en effet, nous voyons que la visite de Dieu n'a pas lieu à travers des événements célestes extraordinaires, mais dans la simplicité d'une rencontre. Dieu vient sur le seuil d'une maison de famille, dans la tendre étreinte entre deux femmes, dans le croisement de deux grossesses pleines d'émerveillement et d'espérance. Et, dans cette rencontre, il y a la sollicitude de Marie, l'émerveillement d'Élisabeth, la joie du partage.

..... **Apprenons de Jésus à éprouver des frémissements pour ceux qui vivent à nos côtés,** apprenons de Lui qui, devant les foules fatiguées et épuisées, ressent de la compassion et s'émeut (cf. Mc 6, 34), tressaille de miséricorde devant la chair blessée de ceux qu'il rencontre. Comme l'affirme votre grand saint, Vincent de Paul, « il faut tâcher d'attendrir nos cœurs et de les rendre susceptibles des souffrances et des misères du prochain, et prier Dieu qu'il nous donne le véritable esprit de miséricorde, qui est le propre esprit de Dieu », jusqu'à reconnaître que les pauvres sont « nos seigneurs et maîtres » (Correspondance, entretiens, documents, Paris 1920-25, p. 341 ; pp. 392-393).

Frères, sœurs, je pense aux nombreux "tressaillements" qu'a connus la France, à son histoire riche de sainteté, de culture, d'artistes et de penseurs qui ont passionné tant de générations. Aujourd'hui encore, notre vie, la vie de l'Église, la France, l'Europe ont besoin de cela : de la grâce d'un tressaillement, d'un nouveau tressaillement de foi, de charité et d'espérance. Nous avons besoin de retrouver passion et enthousiasme, de redécouvrir le goût de l'engagement pour la fraternité, d'oser encore le risque de l'amour dans les familles et envers les plus faibles, et de retrouver dans l'Évangile une grâce qui transforme et rend belle la vie.

Regardons Marie qui se dérange en se mettant en route et qui nous enseigne que Dieu est précisément comme cela : il nous dérange, il nous met en mouvement, il nous fait "tressaillir", comme avec Élisabeth. **Et nous voulons être des chrétiens qui rencontrent Dieu par la prière et nos frères par l'amour**, des chrétiens qui tressaillent, vibrent, accueillent le feu de l'Esprit pour se laisser brûler par les questions d'aujourd'hui, par les défis de la Méditerranée, par le cri des pauvres, par les "saintes utopies" de fraternité et de paix qui attendent d'être réalisées.

François

Piste de réflexion personnelle :

Est-ce que je peux vérifier que je suis modelé par Jésus dans la prière ? Est-ce que je deviens capable d'aimer ceux qui ne m'attirent pas ? Est-ce que je deviens capable de pardonner ? Est-ce que ma prière est vraie ? La prière se mesure à la charité qu'elle engendre.

INTENTION DE PRIERE CONFIEE A LA PAROISSE PAR NOTRE ARCHEVEQUE

En vue du pèlerinage à Lourdes des prêtres du diocèse en novembre 2023, prions afin que de nombreux prêtres répondent à l'appel de notre archevêque et que ce pèlerinage contribue à l'unité du presbyterium et porte du fruit pour tout le diocèse.

PROCHAINEMENT A NOTRE-DAME DE LOURDES



SAMEDI 7 OCTOBRE 17H30 DANS L'EGLISE 2^{EME} CONFERENCE DU PERE MICHEL VIOT « LES PAPES ET LA FRANCE »

A l'occasion de la venue du pape François à Marseille, l'agence Zénit a demandé au Père Viot une chronique hebdomadaire sur les relations entre les papes et la France. C'est une longue histoire entre les successeurs de saint Pierre et la fille aînée de l'Eglise, depuis Pépin le Bref jusqu'à Charles de Gaulle, que le Père Viot a retracée. Cela aboutit à un livre qui sort ces jours-ci et dont il va nous donner, au fil des conférences, l'essentiel.

Dans cette 2^{ème} conférence : le contraste entre l'entente entre les papes et les rois de France et la guerre avec les empereurs du Saint Empire Romain Germanique

MERCREDI 4 OCTOBRE
19H30 CHAPELET POUR LES FORCES DE L'ORDRE, LES POMPIERS ETC

VENDREDI 13 OCTOBRE
20H DINER DES COUPLES DE LA PAROISSE
à la maison paroissiale 113 Rue Pelleport
Pour plus d'information pour vous inscrire, flashez ce code :



SAMEDI 14 OCTOBRE
10H30 REUNION DE LA CONFERENCE SAINT VINCENT DE PAUL
à la maison paroissiale 113 rue Pelleport

SAMEDI 14 OCTOBRE
17H30 DANS L'EGLISE
3^{EME} CONFERENCE DU PERE MICHEL VIOT « LES PAPES ET LA FRANCE »
Le conflit entre le pape Boniface VII et Philippe le Bel (les rois maudits)
Les papes à Avignon, le grand schisme, le concordat de Bologne

DIMANCHE 15 OCTOBRE
PELERINAGE DES VEILLEURS A LA CHAPELLE DE LA MEDAILLE MIRACULEUSE

A l'issue de la messe, déjeuner tiré du sac dans les salles paroissiales
Départ en métro pour la rue du Bac
15h30 chapelet, prière personnelle,
16h30 vêpres

17h clôture

SAMEDI 21 OCTOBRE
17H30 DANS L'EGLISE
4^{EME} CONFERENCE DU PERE MICHEL VIOT « LES PAPES ET LA FRANCE »
Du gallicanisme royal au gallicanisme parlementaire
Le jansénisme, la préparation de la Révolution française



Dimanche 15 Octobre

10h30 Messe de Retour de Lourdes

Témoignages des pèlerins collégiens
Messe des familles
Eveil à la Foi
Verre de l'amitié avec les collégiens

JEDONNEAUDENIER.ORG

✔ **1 BAPTÊME, 2500 MESSES, 58 CONFESSIONS,**
○ **0€ AU DENIER**

HORAIRES DES TEMPS DE PRIERE A NOTRE-DAME DE LOURDES			
Messes	Dimanche et fêtes à 10h30 et veille à 19h00 Du lundi au vendredi 19h00 – samedi 12h00		
Laudes	Du lundi au samedi 9h00 Dimanche et fête 9h30	Vêpres	Mercredi, jeudi, vendredi 19h45
Chapelet	Mardi 18h15 Samedi 12h00	Adoration	Lundi et jeudi 19h30 à 20h30
Confessions	Lundi et mercredi de 17h00 à 18h45 Lundi et jeudi de 19h30 à 20h30 Ou sur rendez-vous		
Accueil	Du lundi au vendredi de 17h00 à 18h45 Samedi 10h00 à 12h00	Secrétariat	Mardi, jeudi, vendredi 8h30 à 12h30

MESSES DANS LES PAROISSES DU DOYENNE		
	SEMAINE	DIMANCHE
Notre Dame des Otages 81 rue Haxo – 01.43.64.60.70.	du mardi au samedi : 8h00 du mardi au vendredi 12h15	9h15 11h00
Cœur Eucharistique de Jésus 22 rue du Lt Chauré – 01.40.31.74.55	lundi, vendredi 19h00 mardi – mercredi - jeudi : 12h30	10h15 – 18h30
Notre Dame de la Croix 3 pl de Ménilmontant – 01 58 70 07 10	Du mardi au vendredi : 7h00 Du lundi au vendredi : 18h30 Samedi : 9h00	Messe anticipée le samedi à 18h30 Dimanche : 11h00 et 18h30
Notre-Dame de Fatima 48 bd Sérurier – 01.40.40.22.32	Mardi : 9h30: du mercredi et vendredi : 18h00	9h00
Chapelle de l'Hôpital Tenon 01 56 01 64 74		Messe dominicale anticipée le samedi à 16h00

Paroisse Notre Dame de Lourdes – 130 rue Pelleport – 75020 Paris
 01.40.31.61.60 –courriel : ndlourdes75020@gmail.com – internet : www.paroisse-ndl.fr